
刚刚过完的春节，和其他人
一样，李伟也回到了自己的故
乡，结果就发现了一个问题：“因
为我做食品行业，所以就比较关
心食品方面的问题，我发现农村
的小店铺里，过期食品、山寨食
品、假冒伪劣食品特别多。”

李伟一口气举了好几个例
子：比如拿“康帅傅”山寨“康师
傅”、拿“恩念食品”山寨“思念食

品”、拿“哇呵呵”山寨“娃哈哈”等。
为啥在城市里这些状况并

不明显，但是在农村却大行其
道？李伟认为，主要是因为农民
的消费习惯、消费意识不同，农
民的维权意识还不强，也有山寨
食品价格低廉等原因。

“这些山寨的、过期的、假冒
伪劣的食品对农民的健康是一
种损害，尤其是对儿童来说，更

容易造成身体
伤害。”李伟表
示担忧。

如何杜绝
这些情况？李伟说，他在两会前
实地进行了调研，拿出了足足几
千字的建议。“食品是生产出来
的，食品安全是监管出来的。”李伟
说，他将提出两方面的建议，来保
护农民“舌尖上的安全”：一是建议

加强监管，从食品生产到销售的各
个环节，不仅在节假日期间监管，
更要加强日常监管。再就是要”以
食品安全电子化监管系统为抓手，
让消费者可以查询到食品的生产、
流通信息”。

食品安全
加强监管，保障农民“舌尖上的安全”

航空港区
建立以“冷”为中心的物流平台

李伟认为，郑州航空港区的
发展应该立足于郑州的区位优
势和交通优势，发展冷冻物流。
他说：“我们郑州可以作为一个中
转站，把台湾、海南新鲜的水果通
过郑州运往全国，把海边新鲜的水
产品、海产品销往西北部等，我们
可以在郑州建立一个以‘冷’为中
心的物流平台。”具体来说，就是把
零度产品，零下十八度产品，零上
四度产品集合起来，在航空港建立
大型的冷冻库群，大力发展冷冻车

皮，把冷冻特色物流搞起来。
目前郑州具备建立冷冻物

流集散中心的能力吗？对此，李
伟充满了信心。他认为，首先，
郑州蓬勃的食品冷冻产业有着
得天独厚的优势：一是郑州地处
中心，物流成本在全国来讲是最
集约最有优势的。二是河南连
续几年的主要农作物粮食产量
全国第一，大量原材料都在一小
时交通网络圈内。三是河南充
足的劳动力和政府支持。

与此同时，李伟认为，冷冻
物流还将带动冷冻车辆、冷冻车
皮等方面的发展，带动相应管理
人才的需求。“这不仅仅是一个
因地制宜的产业，并且可以带动

一系列产业的发展。”
李伟还表示，他将在保税

区建立一个工厂，将“河南造”
的思念食品销往更多的国家
和地区。

以航空港经济综合实验
区为统揽的郑州都市区建设
正如火如荼，如何搭乘着发展
的机会促进企业的良性发
展？作为企业家，李伟也在思
考这个话题。

李伟说，美好的发展蓝图
已经绘就，这对河南企业来说，
意味着机遇，同时也是挑战。

“我们有了更多的机会走出去，
也面临更多大企业的竞争。”

在时代的潮流中，企业要
加快转变发展方式。李伟认
为：“尤其是河南的企业，很多
是在农业产业方面的，航空港
区的建设和综合保税区的建
立，为企业提供了很大的方
便，对当地企业的拉动显而易

见。企业要懂得顺势而为、及
时调整，把握良好的机会，带
来跨越式发展。”

谈到思念与航空港，他也
有自己的谋划：“对于我们来说
这也是一个很好的选择，因为
肉类的出口有很多限制，选择
保税区，就意味着有更便利的
通往世界的道路。”

企业发展
要加快转变发展方式，顺势而为
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李伟
全国人大代表、

河南省工商联副主席、
郑 州 思 念 食 品 有 限
公司董事长

“要说关注的话题，今年全国人代会，我将就农民‘舌尖上的安
全’提出建议；说起航空港综合经济实验区，我建议河南利用
农业大省、郑州作为交通枢纽城市的优势，发展‘冷冻’物流，
建立一个冷冻物流中心平台。”全国人大代表、河南省工商联
副主席、郑州思念食品有限公司董事长李伟，在郑州全媒体新
闻中心设在北京的新闻会客厅接受记者采访的时候，开门见
山、直抒胸臆。
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